



Bezirksausschuss 15  
Herrn Stefan Ziegler  
Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81660 München

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

16.06.2025

### **Bajuwarenpark: Verbot des Fahrradfahrens durch neu aufgestellte Gehweg-Verkehrszeichen**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07677  
des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 15  
Trudering-Riem vom 10.04.2025

Sehr geehrter Herr Ziegler,  
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss hat in seiner Sitzung vom 10.04.2025 den Antrag beschlossen, dass im Bajuwarenpark zu den im Frühjahr 2025 angebrachten Gehweg-Schildern Zusatzschilder „Fahrrad frei“ angebracht werden sollen, um damit das rücksichtsvolle Fahrradfahren zu legalisieren. Zusätzlich bittet der Bezirksausschuss, das Schild „Miteinanderweg“ anzubringen, um besonders auf die gebotene Rücksichtnahme hinzuweisen.

Dazu nehmen wir wie folgt Stellung:

Der Bajuwarenpark unterliegt der Grünanlagensatzung, demnach ist das Radfahren außerhalb der für diese Zwecke ausgeschilderten Wege untersagt.

Aufgrund der baulichen Situation (Wegebreiten, Kurvenradien, zahlreiche Wegekreuzungen etc.) sind die Wege im Bajuwarenpark nicht für einen gemeinsamen Geh- und Radverkehr geeignet und deswegen nicht entsprechend beschildert.

Trotzdem werden die Wege regelmäßig von Radfahrer\*innen benutzt. Da sich die Beschwerden bzgl. rücksichtslosen Fahrradfahrer\*innen schon seit längerer Zeit häufen wurde mit dem Aufstellen der Gehwegschilder (Verkehrszeichen 239) die bestehende Regelung verdeutlicht. Eine Regeländerung hat dadurch aber nicht stattgefunden.

Gerne greifen wir den Antrag des Bezirksausschusses auf. Um eine der örtlichen Situation angepasste Lösung zu finden, werden wir bezüglich eines gemeinsamen Ortstermins (Teilnehmer: BA, MOR, Bau-G32) auf Sie zukommen.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 07677 ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen  
gez.